

Negocios

Débil ejercicio de la ley y corrupción acotan beneficios de las reformas, dice

S&P mantiene calificación de México con perspectiva estable

Resalta políticas fiscales y monetarias cautelosas, además de la deuda moderada

Silvia Rodríguez/México

Pese al escaso impacto de las reformas estructurales y a la caída en los precios del petróleo, pero gracias a los bajos niveles de déficit gubernamental y de inflación, así como a las perspectivas de un crecimiento económico en torno a 3 por ciento para 2016, Standard and Poor's (S&P) confirmó las calificaciones soberanas de México.

De acuerdo con información de S&P, la calificación del país en moneda extranjera de largo y corto plazo se ubica en "BBB+" y "A-2", respectivamente, mientras que en moneda local de largo plazo se mantiene en "A" y de corto plazo de "A-1", todas con perspectiva estable.

La agencia señaló que dicha calificación refleja el historial de México de políticas fiscales y monetarias cautelosas que han contribuido a que el país mantenga bajos niveles de déficits gubernamentales e inflación, así como moderados niveles de deuda fiscal y externa.



NELLY SALAS

El peso continúa mostrando ligeras depreciaciones.

No obstante, indicó S&P, si bien las reformas estructurales modernizarán la economía, las debilidades de la gobernabilidad —que reflejan un débil ejercicio

de la ley y las percepciones de corrupción— acotan los beneficios de éstas, especialmente al limitar la inversión; pese a ello, considera que el gobierno mexicano las

implementará gradualmente, principalmente en los sectores de energía y telecomunicaciones durante los próximos tres a cuatro años.

Es así que la agencia calificadora estima que el producto interno bruto (PIB) de México crecerá menos de 3 por ciento en 2015 —similar al promedio de 2.9 por ciento de los últimos cuatro años—, mientras que para 2016 prevé un aumento en torno a 3 por ciento y a entre 3 y 4 por ciento en los siguientes dos años, derivado del continuo crecimiento moderado de la economía estadounidense.

Para la inflación, S&P estima que se mantendrá baja, en 3 por ciento para el periodo 2016-2018, pese a la depreciación sustancial del peso mexicano en el último año.

PESO SE DEPRECIA PESE A TENDENCIA POSITIVA DE MONEDAS EMERGENTES

Luego de que se informó que el producto interno bruto (PIB) Estados Unidos resultó por arriba de las expectativas del mercado y de que en China se ampliará una postura monetaria acomodaticia, las principales monedas emergentes se apreciaron contra el dólar y el petróleo registró ganancias; sin embargo, el peso mostró una ligera depreciación.

El tipo de cambio se vendió en sucursales bancarias en niveles de 17.5 pesos por dólar, mientras que en operaciones al mayoreo perdió 2.05 centavos, al ubicarse en 17.21 pesos por dólar. En el mercado del crudo, el West Texas de Estados Unidos registró una ganancia de 0.83 por ciento, al ubicarse en 36.44 dólares por barril, pero el Brent del Mar del Norte cayó 0.66 por ciento, con un precio en 36.11 dólares. **M**